

# ¡Arriba España!

NÚM. 6 - PRECIO 20 CÉNTIMOS

Semanao de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N-S.

OLOOT, 18 MARZO DE 1939

## EDITORIAL

### El régimen de la incompetencia

EN la trágica cuesta que para llegar a la cumbre, álgido picacho de la barbarie mundial, subía el régimen marxista, existía un rellano donde la horda acampaba y tomaba nuevo aliento para continuar el camino de sus crímenes y de sus desmanes. Era el rellano de la incompetencia. El campo, la industria, la ciudad, padecieron los terribles efectos del descanso teórico de la pragmática marxista. Socializaciones, colectivizaciones, delegaciones, controles. Toda la gama del refinamiento destructivo aplicado sobre el cuerpo lacerado de las regiones que tuvieron la desgracia de hallarse entre sus manos, acompañando esta práctica destrucción material, de la destrucción teórica a cargo de la literatura, del teatro, de la música y de la propaganda rusas. Este trágico rellano fué desde el principio hasta el fin la base del panorama soviético transportada a España. En la mayor incompetencia se incubó la resultante de la descomposición del poder nacional iniciada hace más de tres siglos, y en la mayor incompetencia moría cargada de todas las miserias, después de varios años de vida que culminaron en estos treinta meses rojos.

Es posible que el lento desmoronamiento del poderío español a lo largo de tres siglos, haya depositado en sucesivas generaciones el germen de una depauperación moral no corregida hasta ahora, pero es indudable que poderes extraños cultivaron en interés propio, claro está, este germen miserable con un desprestigio sabiamente dosificado, alentándolo en sucesivas épocas y llegando en último término a trances intervencionistas. En la historia de estos tristes siglos españoles, pasando por la España de pandereta y acabando en el comadreo de aquellos intelectuales extranjeros que asistieron los últimos momentos del marxismo, se puede localizar perfectamente el interés internacional servido, y al mismo tiempo reconocer la baja calidad y la inconsistencia de su obra antiespañola. Puede agradecerles el marxismo español la instauración del peldaño de su incompetencia. Casi podemos agradecerse también nosotros. Esto ayudó tanto como la larga lista de sus crímenes, la reacción del cuerpo dolorido de la patria.

La incompetencia marxista no llegó nunca a creer en el fondo netamente español del glorioso movimiento del diez y ocho de Julio. Fingían ignorar o ignoraban en absoluto, convencidos de haberlo destruído totalmente, el sedimento espiritual que la gloria de tiempos lejanos dejaba en el fondo de las viejas arcas españolas. Para ellos toda idea de imperio había terminado, era como una risible utopía, pero para la juventud, finalmente atenta al llamamiento de la Tradición, que como se ha dicho repetidas veces, más que una cuestión dinástica representaba el mantenimiento de la fe, de la austeridad, de la noble ambición patriótica, para la juventud, no. Para la juventud que recogía el verdadero espíritu de España, la lucha contra la revolución marxista representaba el fin del desprestigio nacional y el alumbramiento de algo nuevo, indiscutiblemente unido a la dignidad y a la misma vida de España.

Y así fué como sobre el rellano de la incompetencia marxista se levantaba la esperanza, la disciplina, la austeridad de un nuevo orden y la alegría y el orgullo de ser y de sentirse español.

## DE ACTUALIDAD

Esta semana Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., ha pasado a ocupar un nuevo local, el de propiedad del «Círculo Olotense».

La incorporación a la vida nacional del partido único crea en él unas necesidades que exigen para su buen funcionamiento y organización un sitio adecuado.

La instalación en este local unido a la iniciativa de un grupo de sus accionistas, de ceder todos los derechos al Movimiento, constituyen en los momentos actuales un doble símbolo.

El «Círculo Olotense» consistía en una respetable sociedad de vida contemplativa y de pasatiempo. Sillones confortables, mesas confortables, confort por todas partes y todo sin ningún objetivo concreto, sin responder a ninguna necesidad.

Falange, organismo de la revolución Nacional-Sindicalista que significa precisamente la rotura con lo anterior, con estas formas de vida contemplativa, ha ido a ocupar para mayor contraste, aquel mismo local.

Doble símbolo porque de una parte este gesto constituye un acto de pura raíz revolucionaria, de fe en la activa obra de reconstrucción Nacional, y de otra porque estos mismos señores que ahora ceden sus derechos o sus obligaciones sociales—hecho que será indudablemente imitado por los que no están enterados aún de esta iniciativa—además de dar a conocer su magnífica conducta de patriotas, demuestra que han comprendido con ello el sentido de la nueva España de actividad y de trabajo, y que se incorporan abiertamente y sin reservas a lo que estos principios suponen.

**Nuestro saludo falangista no es de amenaza; es de bendición y hermandad**

## TRABAJO: SERVICIO

Por Servicio se entiende en la España ascendente, todo acto abnegado, desinteresado, eficaz, intenso, heroico—heroico, sí; la vida no se regatea si el servicio a llevar a cabo la requiere—conducente al alcance de nuevas posiciones que robustezcan más las tres columnas dóricas, ciclópeas—Unidad, Grandeza y Libertad—que proporcionan estabilidad al sagrado friso marmóreo con mil gestas vivas esculpidas: la recobrada España Universal.

Hoy por hoy, es bien notorio, hasta asegurar la completa libertad de acción de la Revolución Nacional, el servicio preeminente a que deben librar todo su ímpetu los españoles, es el servicio de las armas. Vivimos horas guerreras, de empuje implacable, de lucha a muerte. Pero esta situación toca a su fin. La carcomida, insegura, desvencijada cerca que aún nos separa de ciertas zonas patrias bajo el mandato directo de lo que se puede llamar la «élite» de toda la miasma internacional, va a ceder pronto y a dejar paso libre y definitivo al aliento de España, bajo la presión férrea de hinchados pechos españoles. La guerra va a acabar... Todo puede hundirse de un momento a otro... Puede decirse que la guerra ha terminado ya... Polvorientas, desgarradas a fuerza de estampidos—desgarrados que son galardones—, deshilachadas por el viento de las batallas, sorbido el color por la avidez del sol de España, embravecido, más ardiente aún por el orgullo de tanta victoria, gloriosas, victoriosas, volverán las banderas de guerra al reposo de sus santuarios... Volverá la paz... Y la paz no significa que la marcha de España pierda fuego..., que España se estacione... La paz exige que este avance

prosiga con ritmo más y más vivo... Y proseguirá... Habremos reconquistado España. Tendremos la materia, bien nuestra, segura, firme, de la Revolución revalorizadora de la Patria... Habrá que darle forma... Habrá que labrar España... Entonces el sagrado servicio de las armas cederá su puesto de primero al noble servicio del trabajo. (Sin que quiera decir esto que el espíritu militar quede despreciado: siempre ocupará el primer puesto, cuanto menos de honor, aunque prácticamente la acción primordial corresponda a otro terreno). En el día de este cambio de directrices el deber apremiante de los españoles será, pues, el del trabajo. Ejércitos de liberadores se trocarán en ejércitos de productores, de artífices... El objetivo de hoy: «España», evolucionará hasta el de «España restablecida, fecunda, poderosa». Y para el logro de estas victorias—al igual que las de hoy, las del ayer próximo—. Milicia y Servicio son imprescindibles. Españoles todos: un ejército imponente de productores, de realizadores, con sus oficiales, sus Jefes y por encima de todos su Caudillo. Generalísimo también de patriotas empeñados en la ardua campaña de construcción. Hoy, mañana, siempre, Generalísimo de todos y en todo Servicio. Pendientes constantemente de su voz. Dispuestos siempre a arrebatarlos vertiginosamente los ropajes de trabajo para dejar al descubierto el uniforme de soldado—que no debemos dejar de llevar siempre adherido a nuestro cuerpo—si la prosperidad o la seguridad de nuestro renacer hiciera precisa una nueva mutación de objetivos primordiales.

O. P. M.

### Seremos implacables con los saboteadores de nuestro Movimiento

Se venden infinidad de productos a precios exorbitantes. Se paga a muchos obreros con salarios irrisorios. Nos consta, positivamente, que todo ello ocurre en la ignorancia de las Autoridades, que, bien lo sabemos, están dispuestas a cortar por lo sano, obedeciendo las órdenes del Caudillo.

Nadie tiene derecho a negar el pan ni a hacerlo más caro. Velaremos nuestras armas frente a toda esa lepra que se ha agazapado tras de mostradores y mesas de despacho y que se dispone a hacer la guerra a España y a Franco sólo en beneficio de su propio interés.

(De «Solidaridad Nacional»)

## RELIGIOSAS

### Santoral de la Semana

Domingo, 19. IV de Cuaresma. S. José, Esposo de la Virgen María.  
Lunes, 20. S. Niceto, obispo.  
Martes, 21. S. Benito, abad.  
Miércoles, 22. S. Deogracias, obispo.  
Jueves, 23. S. José Oriol.  
Viernes, 24. S. Gabriel Arcangel.  
Sábado, 25. La Anunciación de la Santísima Virgen.

*Miércoles, viernes y sábado, ayuno.  
Viernes, abstinencia de carne.*

### Evangelio

S. Juan, cap. 6

En aquel tiempo pasó Jesús al otro lado del mar de Galilea, que es el de Tiberiades, y una gran multitud le seguía, porque veían los milagros que hacía en favor de los que estaban enfermos. Subió, pues, Jesús a una montaña, y se sentó allí con sus discípulos. Estaba próxima la Pascua, día festivo para los judíos. Habiendo, pues, levantado Jesús los ojos y visto la gran muchedumbre que venía a él, dijo a Felipe: ¿Con qué compraremos pan para que éstos coman? Esto lo decía para probarle, porque él sabía bien lo que debía hacer. Felipe le respondió: El pan que puede comprarse con doscientos denarios no bastaría para dar un pedazo a cada uno. Andrés hermano de Simón Pedro, uno de los discípulos de Jesús, le dijo: Hay aquí un mozuelo que tiene cinco panes de cebada y dos peces; pero ¿qué vale esto para tanta gente? Haced que todos se sienten, dijo Jesús. Había mucho heno en aquel sitio. Sentáronse, pues, en número de cinco mil varones. Tomó luego Jesús el pan, y lo distribuyó entre los que estaban sentados, y lo mismo de los peces cuanto quisieron. Luego que se hubieron satisfecho dijo a sus discípulos: Recoged los pedazos que han quedado para que no se desperdicien. Recogieronles, en efecto, y de los pedazos que quedaron de los cinco panes de cebada a los que habían comido, llenaron doce canastas. Al ver aquellas gentes el milagro que Jesucristo había obrado, decían: Este es sin duda el profeta que debe venir al mundo. Mas sabiendo Jesús que iban a venir para llevarle y hacerle rey, se fué segunda vez solo a la montaña.

# NUESTRA DOCTRINA

I

por J. M. Capdevila Masó

## PRELIMINARES

Una exposición clara y sintética de la base en que se apoya nuestro movimiento presenta serias dificultades de concreción.

Primeramente porque para explicar nuestra doctrina no basta decir tiene estas o aquellas características, o se distingue de tal o cual sistema por unas u otras diferencias, no. Falange coge entero el pueblo español y le da una vida, un objetivo. Le organiza de forma peculiar y única en la totalidad de sus manifestaciones.

Más gráficamente: El decorado, los actores y la trama son los mismos de siempre, pero el «cameraman» encargado de rodar el film se ha situado en un punto completamente distinto y ha enfocado la escena desde un ángulo nuevo y más elevado.

Esta primera dificultad es solo de extensión. Cada institución, cada organismo, el mismo orden social imperantes están sujetos a la reforma revolucionaria del nuevo Estado Nacional-Sindicalista. Una exposición detallada de nuestra doctrina supone la inmensa labor de explicar la concepción que Falange tiene de la vida misma y de cada una de sus manifestaciones, lo que puede ser tema de otros artículos pero sale del marco que el título señala al de hoy.

La doctrina contenida en los puntos de Falange no ha salido alambicando o destilando principios en un laboratorio de Economía y Derecho Político. Ella se apoya en realidades, cada una de las ideas básicas es la resolución de un problema, de un conflicto, de una necesidad. Nuestra doctrina es real—no de palabras—es un acto de vida. Doctrina es una concepción del vivir y como a tal hay que buscarla en las obras, en sus actos, en las realizaciones.

Por eso no se puede presentar un programa basado en hechos concretos tal como nos tenían acostumbrados los partidos llamados democráticos. Nuestras normas son profundas, muy profundas y abstractas.

Profundas porque se presentan en

forma de organización totalitaria que abarca toda la vida y las actividades del Estado, del grupo y del individuo, y porque sus soluciones escarban hasta las raíces mismas del conflicto y los resuelven de forma absoluta, total, definitiva, integral.

Abstractas porque si conocen la realidad y apoyan en ella sus fundamentos no ignoran el progreso, y saben que la evolución convierte en viejos e inaceptables proyectos que habrían sido soluciones.

Falange es la revolución continua. Falange sigue al tiempo, al progreso y a la realidad. No temais más conmociones sociales, la flexibilidad de su doctrina hace latir sus ideas y sus soluciones al mismo ritmo que las necesidades que la vida moderna multiplica y crea diariamente.

Nuestros fundamentos son abstractos porque la concreción se opone a la revolución y al movimiento, y Falange tiene precisamente estas dos cosas. Falange es actividad, es dinamismo, es vida, es juventud, es potencia, es un nuevo modo de ser y de obrar. Un pensamiento a través del cual todos los problemas de la vida espiritual de nuestro tiempo aparecen iluminadas por una luz nueva altamente benéfica.

Para encuadrarse en nuestras filas, para incorporarse a la vida Nacional precisa solamente ver las cosas, todas las cosas, desde aquel ángulo nuevo que anteriormente aludía.

Este ángulo es un estado de alma. El predominio del espíritu sobre la materia. El triunfo de la tradición y del Imperio sobre los mezquinos intereses del egoísmo individual.

Precisa más que nada poseer este estado de alma, esta visión, esta concepción nueva de la vida. Con estos sólidos fundamentos de índole filosófica, es fácil, muy fácil, adaptarse y resolver con justicia, y con el estilo que nuestro movimiento ha creado cualquier problema social de los que la vida nos presenta a cada momento. Adquirida esta orientación inicial los sacrificios por la Patria y por la Causa llegan a hacerse agradables.

## El Sindicato Vertical

Vamos a apuntar, solo apuntar la idea del sindicato vertical, tema vastísimo que puede ser objeto de largos comentarios.

Desde que el marxismo señaló la existencia de clases sociales y encendió la lucha entre ellas, la producción salió perjudicada y con ello las economías Nacionales.

Agrupaciones patronales por un lado, sindicatos obreros por otro y asociaciones de técnicos por un tercero: todas ellas en abierta hostilidad la mayoría de las veces, con la única mira de obtener cada una más beneficios, sin tener en cuenta si con ello se perjudicaba la buena marcha de la producción.

El punto XI de Falange condena la lucha de clases a la desaparición, y por lo tanto no podía organizarse la vida sindical partiendo de la clásica agrupación de los individuos en estamentos sociales. Se concibió el Sindicato vertical.

Se le llama vertical porque toda su orientación es hacia arriba, porque tiene una sola línea de conducta y un solo interés y porque es Jerárquico. Para hacer más gráfica la diferencia llamaremos a los antiguos, sindicatos paralelo-horizontales, por ofrecer miras distintas e intereses de poca altura.

En nuestro sindicato los individuos están agrupados por ramas de producción. Dentro cada rama figuran indistintamente los obreros y los patronos, todos juntos en el mismo sindicato y con los mismos derechos y obligaciones. Con ello se consigue la anulación de los intereses individuales y de clase.

Tenemos ya organizado el servicio Nacional del Trigo, primer ejemplar de Sindicato vertical. Forman parte de él desde el productor de trigo al panadero. La disparidad de intereses individuales hace que se anulen entre sí y que con ello salga beneficiado el consumidor y la producción.

Se asegura al obrero una base digna. Nada de promesas utópicas. Una retribución con la que pueda atender no sólo sus necesidades sino sobradamente las de su familia. Al patrono el interés de su capital empleado sin que se le permitan excesos y ganancias exageradas.

El Sindicato vertical supone como toda la orientación Nacional-Sindicalista la subordinación de la actividad individual al interés general. Es la economía disciplinada pero controlada, pues no existe disciplina sin control. J. M. C.

J. M. Capdevila

# PAGINA DE CINEMA

## Por los cines de Olot

### "Crepúsculo Rojo"

VEMOS triunfante hace tiempo, al igual que el Cinema educativo, el de técnica y sentimiento. Preferentemente a otra, la producción de la Cinematografía moderna, en especial la alemana, es esto, y en esa doble trayectoria encauzada encuentra motivos para crear una escuela tan perdurable como la del mismo «film» netamente cultural. En "Crepúsculo Rojo", domina la perfección técnica pero no por eso olvida, ni mucho menos, algo de matiz sentimental. La escenificación sola da mucho de sí y las situaciones detallistas muestran la viveza de un ingenio que, a través de la misma demostración técnica, busca el efecto emotivo coordinando así, de una vez, los dos aspectos apuntados al parecer tan contrapuestos. Y ciertamente, lo consigue. Mantiene viva la pendencia del espectador, ante cosas que sabe presentar renovadas de un bar-



ANNA STEN, la tan famosa estrella alemana que ha firmado un contrato con la U.F.A. para rodar, a las órdenes de Fritz Brauer, la producción cuyo título provisional es «Hilde Petersen».

niz pulidamente futurista, siendo gran parte de ellas conocimientos ya anteriormente determinados. Al fin y al cabo el verdadero secreto del Cinema es esto:

originalidad está superada y asegurada, por la formidable labor de los grandes realizadores que dirigen estos «films».

CARLOS DE GALVEZ

crear en el lienzo, por vías de transformación, mediante el arte o la ingeniería.

### "Sueño dorado"

Trabajo personal de una artista: LILLIAN HARVEY, en medio de un espectáculo superador, tal como viene a ser la presentación a que nos tiene habituados la U. F. A. No podemos dejar de transcribir el dominio que manifiestan estos «films» en la sincronización del movimiento. Su mayor expresividad, conseguida valiéndose del solo empleo del gesto y la música, llega a veces a extremos admirables. Hay que añadir, asimismo, que U. F. A. se distingue por el acierto seleccionador de los tipos en escena, en el reajuste logrado presentando situaciones tan diferentes unas de otras como las que se van sucediendo en estas gamas de originalidad refinada que son todas sus operetas. En "Sueño dorado", toda esta

JACK PIERCE, famoso y conocido «maquilleur», que creó las inolvidables caras del malogrado Lon Chaney y autor del «espantoso» monstruo Frankenstein, ha sido contratado para el film «El hijo de Frankenstein», en el que Boris Karloff es el principal intérprete.

## Cada semana un rumor

GINGER ROGERS y FRED ASTAIRE, han realizado su mejor film: han contraído matrimonio, siendo testigos de la boda Ruby Keeler y Dick Powell.

GARY COOPER, el famoso galán de la «Paramount», ha sufrido un accidente mientras estaba trabajando en su nuevo film «The Pearl Necklace», por cuya causa ha debido suspenderse el rodaje de esta producción hasta que este notable actor se encuentre restablecido.

# PAGINA LITERARIA

## Raimundo de P. Vayreda, polígrafo olotense

Pocos valores locales recientes como él, pueden ostentar con tanto mérito de laboriosidad el título que encabezamos. Quien ha vivido cerca de su existencia pudo verle siempre un afán inagotable de producir; Vayreda era algo insaciable en su apetito intelectual y, al tiempo, un talento sin meta extintiva. \* Debemos muchísimo a sus estudios todos los olotenses. Profundo conocedor del Arte con la sangre de sus antecesores, relevantes pintores, era algo viviente en las crónicas artísticas, algo que animaba a la misma plástica y algo entresacado para representar más, incluso, los matices de tipismo local que podían quedar ocultos. En conjunto fué su trabajo una constante erudición y una actividad puesta en ofrenda eficaz al proselitismo de nuestros tesoros culturales. Día en día buscaba realzar una figura olotense dejada en el olvido y así, con sus campañas, resucitaba una vez a Juan Carlos Panyó, otro día a Montsalvatge, y si no sacaba a relucir la secuela gloriosa de nuestra Escuela de Bellas Artes en sus promociones contemporáneas. Cuanto se debe a las campañas periodísticas de Vayreda en la prensa de Barcelona, en «La Veu», especialmente, y alguna vez, también, en «El Matí!». El Vayreda de nuestra guerra ha tenido que ser forzosamente opaco. Su divorcio con la ola de barbarie y destrucción rojas le sumió a una ilimitada inapetencia. Más aún, como valor intelectual de Olot sentíase separado en extremo de tantos y tantos *figurones* como había entre nosotros que han hallado su única manera de purgar tantos resquemores de conciencia con

### MAS LUZ!

Fervorosamente, al intrépido  
**Fermín Hostench Basil**, de  
gloriosa muerte.

*Más luz! siempre más luz!. Si muere el día  
en el amanecer la aurora nace  
y en sus encajes de oro ya renace  
maravillosa luz de orfebrería;  
y surge el sol radiante y sus destellos  
deslumbran de los cielos los espacios  
cuajando en torno de ellos  
tesoros de brillantes y topacios.  
Así inmortal será tu resfulgir.....  
Morir para vivir!*

*Más luz! siempre más luz!. Bendito suelo  
el que sepulta hoy su cuerpo inerte,  
relicario de luz que llamas vierte  
desde el hondo sepulcro al alto cielo;  
todo átomo de luz dirá anhelante  
su gloriosa gesta y noble bazaña,  
rezando palpitante  
la plegaria inmortal de Viva España!  
Así inmortal será tu resfulgir.....  
Morir para vivir!*

*Más luz! siempre más luz! canta sonriendo  
el héroe luchador en el combate,  
y cerrando sus ojos al embate  
de su dolor —Más luz! clama muriendo!  
Luz de fe, luz de amor, luz oro y plata,  
que a la luz inmortal el héroe tiende  
y por eso el pecho agónico desata  
a la sangre, hecha sol, que el mundo enciende!  
Así inmortal será tu resfulgir.....  
Morir para vivir!*

M.<sup>a</sup> Concepción Carreras

la huida más deshonrosa. De entre su producción más posterior debe citarse su Prehistoria incompleta «Dédal». Pero, más que nada, su valor se destacó siempre como crítico y ensayista. Infinidad de artículos suyos son trabajos de erudi-

ción limitados pero llevan algo de clásico y estético que es su sello peculiar. Vayreda murió con una ilusión que jamás pudo realizar: la creación en Olot de un verdadero Ateneo donde se juntaran todas las manifestaciones de la tan rica vida cultural de la ciudad, y una verdadera escuela de estudio de todos los personajes que nos han precedido tanto en el terreno del Arte, como la Literatura, la Filosofía o la Sociología.

#### Figuras intelectuales del Fascismo

### Gabriel d'Annunzio

Gabriel d'Annunzio: el primer poeta de la Italia de hoy. Es tan variado y rico de formas que su inspiración rebasa los límites de toda escuela para afirmarse rebelde, inquieto, que mariposea por todos los caminos del Arte sin detenerse en ninguno. Es el que proclama la perpetua renovación: «rinovarse o morire», como dice. Ha vivido mucho, gustando todos los sabores de la vida, y por eso mismo, con todo y haber apurado hasta la última gota del licor del placer, no ha podido apartar de sus labios algo del paso amargo de la desilusión y el desengaño. Vivió la Italia corrupta y desenfrenada, apuro la, también, y al encontrar a una figura que la ha elevado tan magistralmente, (Mussolini), se siente de lleno el gran cantor de la grandeza imperial de la Nación. Su figura toma resonancias de profeta bíblico, que truena contra quienes aceptan la prostración de la Patria aletargada, y ofrece la imagen brillante de la Italia ideal y futura.

## EL SENTIDO DE LA DISCIPLINA

Fuerza, si, a un pueblo mellado por el individualismo sin finalidad. Siempre pudieron preverlo todos los augurios en una Nación que ha sido el blanco de tantas maquinaciones disolventes, hasta por el mismísimo interés que en ello tenían puesto algunas potencias *afectadas*. Una España moldeable al azar de intereses internacionales, una llave de contacto para ser pulsada en el momento de gracia cuando así lo creyeran conveniente los Estados Mayores del Imperialismo forense. ¡Cuántos no se dieron cuenta todavía de que España dejó de ser *punte internacional* el día del Glorioso Alzamiento!, tanto para los de fuera como los de adentro, por que, justo es decirlo, entre los españoles queda por perfeccionar bastante el sentimiento de la Unidad y la Representación, una y otra que como a pueblo predestinado nos van a incumbir.

No hay intereses que puedan chocar contra el supremo interés del Estado; y el Estado es el Partido, el Partido es la comunidad nacional de la que todos somos partícipes. Huelgan, también, las iniciativas y los actos impulsados por otros móviles que no sean directrices de Falange o adaptación a hechos concretos de normas que formen carne viva en el organismo funcional de todos los Poderes.

Ah! pero creer que esta subordinación al Estado nos pudiera desprover de tan solo una partícula de responsabilidad sería funesta convicción. Nuestros actos son momentos decisivos para la existencia colectiva, pueden verse laureados por el reconocimiento o reprimidos con el máximo rigor de la ley.

De nosotros depende.

Y nadie puede esperar una nueva experiencia política. Este modismo lo sustituye el Estado Nacional-Sindicalista por la palabra Acción, pues más que de retóricas o ensayos tenderá a vivir, ineludiblemente, de creaciones efectivas.

El sentimiento de disciplina es la piedra angular de la Patria naciente. La menor disidencia, el más pequeño conato de oposición a lo que el poder superior reclame, no puede significar otra cosa que la guerra sorda al Estado. ¿Es una disciplina automática y mecanizada? Los enemigos de nuestro amanecer así lo pregaron, pero sepamos bien que no puede ser un juguete de fuerzas mecánicas el pueblo movido por un pensamiento, una moral de la conducta humana y unos postulados sociales. Hay que distinguir entre el Estado gigante por la grandeza de su revolución totalitaria y el Estado fantasma por su despotismo absolutista.

No se niega el pensamiento, no se persiguen las creencias y los progresos culturales; se ponen, esto sí, en contribución al devenir de España a través del nuevo Estado español. Se aspira a la re-

dención justa de los antagonismos de clase, pero precisamente mediante una sujeción de *poderosos* y *poseídos* al dictamen supremo del Caudillo-legislador. En esta igualdad y en dicha sumisión rayan las posibilidades de reprimir, primero, toda amenaza de recrudescencia y lograr, inmediatamente, la aplicación de los principios cristianos a una Sociedad extinta en su incendiarismo.

Lo que el Jefe manda es un imperativo que surge de la necesidad actual; su cumplimiento por nuestra parte es la correspondencia a este acuerdo tácito que hay entre unos y otros. Y este acuerdo tácito es un fruto que la espontaneidad de la sangre derramada, de la lucha épica y el valor incalculable de tantas víctimas, han pragmatizado. Cuando José Antonio lanzó su frase *La vida es milicia* no pensaba sólo en la mera acción, sino que se encaminaba más allá todavía. Creíala posible si este obrar iba precedido de una disposición a la obra, no pudiendo alcanzarse ésta, era preciso crearla y así es como nuestros primeros pasos nacionales reclaman el verídico sentimiento de la disciplina. Que sea incluso más que un sentimiento; una obsesión. Disciplina en esta célula primitiva que es la familia para su propia regeneración. Disciplina en el Municipio y en el Sindicato para no desarticular la convivencia local y el ritmo productivo. Disciplina, también, severa adaptación ante los organismos superiores, (Provincia, Región, Estado) para que su ordenación definitiva recoja el acierto por la ayuda nacida de la penetración y la firmeza. En las trincheras se juramentó este ritual que fué el del triunfo, y en la esfera de las actuaciones colectivas será, desde hoy, otro nuevo juramento. Piense el ciudadano que tiene ante sí una desglosión de deberes a cumplir; recordando, al tiempo, en la desembocadura de los mismos que no será, jamás, la pérdida de su dignificación espiritual a lo que pueden conducirle, únicamente, las hinchazones de derechos y supuestas legalizaciones en regímenes donde el legislador no es más que un naufrago del vacío moral. Y donde el navío del Estado-prometedor tiene que obedecer a todas las mareas voluptuosas y la decadencia va sumergiéndolo sin cesar hasta fundirse con las algas submarinas de la pasión y el bajo instinto humano.

LUIS ARMENGOL

## CRÓNICA INTERNACIONAL

### LA GRAN ALEMANIA

La República Checoslovaca, falaz capricho de los hombres de Versalles, acaba de desaparecer, entre trueno de cánticos y júbilo y bajo relámpago de luz maravillosa, del mapa político de Europa. Es de dominio público que el amaño de Massarik, de hecho, quedó ya plenamente superado en el momento de los trascendentales acuerdos de Munich. Hoy asistimos a su completa y legal liquidación. Y con ella al, quizás, más brillante avance de la vigorosa e inexorable voluntad Germana en ofensiva permanente para la consecución de la Gran Alemania. Bohemia, Moravia, Eslovaquia, amplias y ricas regiones que formaban absurdamente aglutinadas el bloque principal del estado Checo, pasan a la protección poderosísima del Führer de todos los alemanes; vivirán, a partir de hoy, bajo la salvaguardia férrea y gloriosa de la Alemania invicta.

Se esfuma la insigne «imprudencia» de sospechosos «estadistas», de seguro funesta para la humanidad, de no surgir la cerrada decisión de los hombres cabeza viva de pueblos arrolladores de construcciones ficticias y malévolas, contrapuestas a la legitimidad que crea la historia y las naturales aspiraciones de raza.

El espectáculo de hoy en la realidad europea: El epílogo de la lamentable diversión política Checa. La plenitud de la epopeya germana.

Nuestra actitud en estos momentos: Desprecio a los humillados manoseadores de valores históricos, humanos... Saludo a los pueblos nobles, enérgicos e inflexibles... Honor a sus hombres culminantes... Compartimos, hoy, Alemanes, vuestro júbilo, sin sombra de envidia...; nuestro entusiasmo es del linaje del vuestro. Saludo a la Gran Alemania a desbrazas del medio día...! ¡«Heil» Hitler!

FLECHA

No queremos una España vieja y maleada. Queremos un Estado donde la pura tradición y substancia de aquel pasado ideal Español, se encuadre en las formas nuevas, vigorosas y heroicas que las juventudes de hoy y de mañana aportan en este amanecer imperial de nuestro pueblo.

Franco

# Información Local y Comarcal

## PRECIOS DE TASA

La Junta Provincial de Abastos, acordó fijar los precios de tasa siguientes para los artículos de consumo que a continuación se expresan:

### Pollería en vivo:

Gallinas.	de 25 a 30 ptas.	par
Pollos.	de 12 a 18 »	»
Patos.	a 20 »	»
Ocas.	a 15 »	una
Conejos.	de 10 a 12 »	par

Leche de vaca, a 0'60 ptas. el litro, en domicilio del vendedor productor.

Leche de vaca, a 0'65 ptas. litro, en domicilio del comprador.

Huevos de gallina, a 3'50 ptas. la docena, precio tope máximo.

## M.<sup>a</sup> Concepción Carreras

PROFESORA DE MÚSICA

Lecciones particulares y a domicilio  
Baja del Tura, 14 OLOT

## CONSEJO DE GUERRA

El Consejo de Guerra Permanente celebrado en Gerona ha condenado a la pena de muerte a Pedro Molas Blanquet, de la F.A.I., que al iniciarse al Movimiento fué Jefe del Comité del Torn (Mieras), donde realizó infinitos desmanes.

Intervino en los asesinatos que tuvieron efecto el 30 de Octubre de 1936 en el lugar conocido por «El Triay». Asesinó también a varios sacerdotes y se jactaba de ello, llevando en el bolsillo una oreja de persona humana, que exhibía frecuentemente diciendo que era de un sacerdote.

## PARA «AUXILIO SOCIAL»

Por el Ayuntamiento de esta ciudad, ha sido entregada al Delegado de Auxilio Social de la misma, la cantidad de quinientas pesetas recaudadas de los timbres adheridos a las hojas de las relaciones de billetes canjeados por los Bancos de esta ciudad.

## EDICTO

A fin de dar cumplimiento a lo que dispone el art.º 3.º de la Orden de 7 de Diciembre de 1938, se convoca a todos los consumidores de harina panificable, para que el día 20 del actual, a las seis de la tarde, asistan a la reunión que se celebrará en este Ayuntamiento al objeto de que cada interesado haga constar la cifra media de sus compras mensuales de harina, que una vez contrastada con la opinión de los restantes asistentes, consignará en la declaración jurada que firmará en el impreso correspondiente que le será facilitado, debiendo declarar en el mismo la existencia de harina que tenga en su poder en aquella fecha.

Se advierte, que los compradores que dejen de concurrir a la reunión se les asignará, en principio, una cifra de consumo mensual deducida de los datos que aporten los industriales de su misma profesión asistentes al acto.

Lo que hago público por medio del presente Edicto en virtud de lo que preceptua el art.º 3.º de la referida orden.

Olot, 16 de Marzo de 1939.

III Año Triunfal

El Alcalde interino,

**MIGUEL PENA ARTIGAS**

## IGLESIA DE LOS PP. ESCOLAPIOS

Mañana, domingo, se dirán misas en esta iglesia a las 7, 9 y 11 horas.

## BIBLIOTECA POPULAR DE OLOT

Se advierte al público que esta Biblioteca Popular permanecerá cerrada a contar desde los días de esta última semana hasta que por el Sr. Delegado del Servicio de Recuperación del Patrimonio artístico-literario se hayan terminado los trabajos de revisión y censura de todas las obras que en la misma figuran.

## JUNTA DE TRANSPORTE

Constituída la Junta de Transporte, todos los vehículos de tracción mecánica de la Provincia, que no estén requisados militarmente, quedan adscritos a la mencionada Junta, para lo cual y en plazo de 15 días a partir del día 13 del corriente mes, tendrán que presentarse los dueños con toda la documentación que acredite la propiedad, en las Oficinas de la Junta, sitos en la calle de Ciudadanos 19, Gerona, local de la Cámara de Comercio e Industria para su revisión.

## COMUNICACIONES ENTRE OLOT Y BARCELONA

Salidas de Olot: Coche a las 4 de la mañana; llegando a Vich a las 6 y media y con el tren a Barcelona a las 9.

Salida de Barcelona: Coche a las 8 de la mañana; llegando a Vich a las 10 y a Olot a las 13'15 horas.

## GESTORA ADMINISTRATIVA - MERCANTIL

### E. CASTELLS MATA

OLOT

Tramitación de asuntos Administrativos o Mercantiles en general  
Representación de Entidades y particulares en las Oficinas del Estado, Provincia y Municipio. : Representación en contratas de Obras y Servicios Públicos.

Contribuciones  
Impuestos  
Clases Pasivas

Propiedad Industrial  
Información Comercial  
Cobro de Créditos

Consultas sobre la Legislación del nuevo Estado  
Constitución de Sociedades  
Apertura de Contabilidades : Balances : Inventarios

## SERVICIOS POR ABONOS

Clivillers, 29 - pral.  
Teléfono núm. 87

FARMACIA y  
PERFUMERIA

Teléfono, 23

JOSÉ M.<sup>a</sup>

Bonaire, 1  
Nueva S. Antonio

LLACH

IMPRENTA  
P. ALZAMORA

OLOT  
Clivillers, 16

Material Escolar - Libros  
Objetos de Escritorio, etc.

Camisería BENET

MERCERIA, CAMISERIA  
y GÉNEROS DE PUNTO

Calle Mayor, 11

OLOT

Garage NOGUER

PLAZA CLARÁ, 10

OLOT

MERCERIA, PAQUETERIA  
HILOS DE LANA y ALGODON

JAIME TENAS

Paseo de Blay, 59

OLOT

J. FAJULA

DENTISTA

Serra Ginesta, 1, pral.

OLOT

CALZADOS

CORCÓ

Plaza Dr. Ferrer, 13

OLOT

Fachadas de "marmol artificial luminoso"

Vda. de  
Francisco Güell

Notario Closells, 2

OLOT

CASA VÉLEZ

Láminas y Postales de S. E. el Generalísimo  
Insignias F. E. T. - Calendarios patrióticos,  
dibujos de S. Tejada, con mensual, etc. etc.

San Rafael, 22

OLOT

Reservado para el

Jabón La Picadora